



Edición N°28 – Noviembre 2025

BOLETÍN INFORMATIVO SLEP PUERTO CORDILLERA



www.slepuertocordillera.cl

SLEP Puerto Cordillera celebró el Día de la Educación Pública promoviendo una educación integral en el borde costero

Con gran entusiasmo y espíritu colaborativo, más de mil estudiantes de 40 establecimientos educacionales del Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Puerto Cordillera se reunieron en la costanera del sector La Herradura, en Coquimbo, para celebrar el **Día de la Educación Pública**, en el marco de la **Semana de la Educación Pública 2025**, que conmemora ocho años desde el inicio de esta importante reforma educacional en el país.

La jornada convocó a estudiantes de distintos niveles educativos, quienes disfrutaron de circuitos deportivos de **futbolito, básquetbol, vóleibol y otras disciplinas**, además de participar en stands instalados por las comunidades educativas, donde dieron a conocer sus iniciativas en los ámbitos de **las artes, la ciencia, la cultura, el medioambiente y la tecnología**, promoviendo así el desarrollo integral y la participación activa.

La actividad se desarrolló con el apoyo de distintas **redes educativas y territoriales**, reafirmando el compromiso con una **educación pública de calidad**, que promueva el **bienestar integral, la convivencia y el desarrollo de las capacidades** de todas y todos los estudiantes.



Estudiantes deleitaron con impecable presentación en encuentro de orquestas escolares en Coquimbo

Un emotivo encuentro de orquestas escolares fue el que se vivió en el Auditorio Interior del Edificio Consistorial de la Municipalidad de Coquimbo, donde se congregaron estudiantes de diversas orquestas escolares de La Serena, Ovalle y Coquimbo que interpretaron un repertorio variado, demostrando talento, creatividad y dedicación en cada una de las obras musicales presentadas.

El 5º Encuentro de Orquestas Sinfónicas Escolares, organizado por el Colegio de Artes Claudio Arrau y el SLEP Puerto Cordillera, convocó a seis agrupaciones de la zona: La Orquesta Sinfónica Guillermo Riff de la Escuela Experimental de Música Jorge Peña Hen de La Serena, la Orquesta Sinfónica Juvenil del colegio de Artes Eliseo Videla de Ovalle, la Orquesta Franciscana Santa María de Belén de Coquimbo, más las tres orquestas del Colegio de Artes Claudio Arrau, brindando una velada inolvidable para quienes repletaron el auditorio.

La jornada fue recibida con entusiasmo por las familias y la comunidad local, y desde el Colegio de Artes Claudio Arrau destacaron que este encuentro se ha consolidado como una tradición que refuerza su compromiso con la educación artística y la difusión de la cultura musical en la región.



Diálogo Estudiantil en Andacollo y Coquimbo: construyendo juntos la educación pública del futuro

En el marco de la **Semana de la Educación Pública**, se realizaron en las comunas de **Andacollo y Coquimbo** dos jornadas de **Diálogo Estudiantil** bajo el lema “*Construyendo Juntos la Educación Pública del Futuro*”.

La iniciativa reunió a **estudiantes líderes y lideresas** de distintos establecimientos del territorio, quienes participaron en espacios de reflexión colectiva orientados a fortalecer la participación, el liderazgo y el compromiso con una educación pública **inclusiva, participativa y de calidad**.

Durante las jornadas, las y los estudiantes compartieron sus experiencias, analizaron los principales aprendizajes obtenidos en sus comunidades educativas y proyectaron nuevas acciones que permitan seguir contribuyendo a la mejora continua del sistema público.

La actividad contó con la presencia de la **directora ejecutiva suplente del SLEP Puerto Cordillera, Cecilia Brito**, junto a **representantes del Consejo Local de Educación Pública 2026–2028**, quienes acompañaron este proceso de construcción y diálogo entre pares.

El **Servicio Local de Educación Pública Puerto Cordillera** reafirma con esta instancia su compromiso con el fortalecimiento de la voz estudiantil y la generación de espacios de encuentro que promuevan el protagonismo de niñas, niños y jóvenes en la transformación de la educación pública.



SongFest 2025 promueve el aprendizaje del inglés a través de la música y el arte

El **SongFest 2025** reunió a más de 40 estudiantes de 11 establecimientos educacionales de Coquimbo, en una jornada llena de talento, creatividad y aprendizaje desarrollada en la **Escuela Manuel de Salas de Guanaqueros**.

Organizado por la **Red de Inglés Coquimbo Centro** del **SLEP Puerto Cordillera**, y con el apoyo del **Programa Inglés Abre Puertas (PIAP)** del Mineduc, el encuentro tuvo como propósito **fomentar el uso del idioma inglés de manera lúdica, significativa y colaborativa**, fortaleciendo la expresión artística y el trabajo en red entre comunidades educativas del territorio.

El SongFest se consolidó como un espacio que **integra música, arte y aprendizaje**, promoviendo una educación pública innovadora, inclusiva y conectada con las diversas formas de expresión cultural.

Capacitación en Violencia de Género en el Pololeo



Entre el 3 y el 7 de noviembre, equipos educativos de establecimientos y funcionarios del Servicio Local de Educación Pública Puerto Cordillera participaron en una capacitación sobre **Violencia de Género en el Pololeo**, donde se entregaron herramientas para la prevención, detección y abordaje de esta problemática.

La instancia abordó los distintos tipos de violencia, sus consecuencias y la importancia de fomentar relaciones saludables basadas en la **responsabilidad afectiva**, además de conocer las redes de apoyo y protocolos institucionales disponibles.

Esta acción forma parte del **Programa de Género 2025** y de los compromisos del **Programa de Mejoramiento de la Gestión (PMG)** del SLEP Puerto Cordillera.



Encuentro de Orquestas en la Basílica de Andacollo: Música, Patrimonio y Comunidad en la Semana de la Educación Pública



En el marco de la Semana de la Educación Pública, el SLEP Puerto Cordillera realizó el encuentro artístico “**De Mar a Cordillera**”, que reunió a la **Orquesta Sinfónica Juvenil del Colegio de Artes Claudio Arrau de Coquimbo** y a la **Orquesta Municipal de Andacollo** en la histórica **Basílica Menor de Andacollo**.

La jornada puso en valor el **rol del arte en la formación integral**, fortaleciendo la identidad cultural y el trabajo colaborativo de las comunidades educativas del territorio.

Jardín Infantil y Sala Cuna Corazones Mágicos implementó proyecto FONDART “Lecturas en Pañales: leer a través de la exploración y los sentidos”

La Sala Cuna y Jardín Infantil Corazones Mágicos desarrolló con gran entusiasmo el proyecto FONDART “Lecturas en Pañales: leer a través de la exploración y los sentidos”, iniciativa que busca promover el gusto por la lectura desde la primera infancia, fortaleciendo el vínculo afectivo y el desarrollo integral de los niños y niñas.

En el marco de este proyecto, se realizó una capacitación al equipo educativo y una función de mediación lectora lúdica, instancias que permitieron vivenciar estrategias innovadoras para acercar los libros y la literatura a los más pequeños.

El jardín infantil agradece la colaboración de Karina Tapia y Jorge Fernández, de la Compañía Colorín Colorado, por su valioso aporte al fomento lector y escritor en la primera infancia.



Niños y niñas de la primera infancia fueron protagonistas en las Olimpiadas de la Educación Parvularia

En el marco del **octavo aniversario de la Educación Pública y de la Semana de la Educación Parvularia**, el **Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Puerto Cordillera** realizó las **Olimpiadas de la Educación Parvularia**, instancia que reunió a niños, niñas y equipos educativos de jardines infantiles y salas cuna de **Andacollo y Coquimbo**, promoviendo el aprendizaje a través del **juego, la exploración y la convivencia**.

Más de **500 niños y niñas** participaron en las Olimpiadas -realizadas en el Complejo Deportivo de la CMP- que incluyeron **circuitos de habilidades motoras, cuentacuentos y experiencias lúdicas**, actividades que fomentaron la **autonomía, la cooperación, la creatividad y la alegría de aprender desde la primera infancia**.

Las Olimpiadas se desarrollaron en el contexto de la **Semana de la Educación Parvularia**, que cada año busca **visibilizar el valor de la educación inicial** y destacar el **trabajo pedagógico y afectivo** que realizan los equipos educativos de los jardines infantiles y salas cuna del territorio.

En las actividades participaron **jardines infantiles y salas cuna del SLEP Puerto Cordillera**, junto a sus **equipos educativos, apoderados y representantes de instituciones colaboradoras**, dando vida a una celebración que reafirma el **compromiso del Servicio Local con fortalecer la educación pública desde sus cimientos**.



Trabajo en red para fortalecer los aprendizajes en los Servicio Locales Elqui y Puerto Cordillera

El jefe de la División de Desarrollo Educativo de la Dirección de Educación Pública (DEP), Alexis Moreira Arenas, sostuvo reuniones de trabajo con los equipos de las Unidades de Apoyo Técnico Pedagógico (UATP) de los SLEP Elqui y Puerto Cordillera, junto a sus directores ejecutivos Pedro Esparza Olivares y Cecilia Brito Guerra.

Estas instancias permitieron fortalecer la colaboración, el acompañamiento técnico pedagógico y las estrategias de mejora continua, compartiendo experiencias y buenas prácticas entre ambos territorios.

El directivo de la DEP valoró el compromiso de los equipos locales y destacó la importancia de generar espacios de reflexión conjunta que contribuyan a una educación pública de calidad y con equidad.



SLEP Puerto Cordillera refuerza trabajo colaborativo con líderes educativos de Andacollo



Con el propósito de **seguir fortaleciendo la educación pública con participación, pertinencia local y calidad**, el **SLEP Puerto Cordillera** sostuvo una **reunión de trabajo con líderes educativos** de los establecimientos de **Andacollo**, junto a representantes del **Colegio de Profesoras y Profesores Comunal Andacollo**.

La jornada, encabezada por la **directora ejecutiva suplente, Cecilia Brito Guerra**, permitió dialogar sobre temas estratégicos como la **conformación de la planta 2026, presupuesto, control de gestión y procesos de infraestructura**, reafirmando el compromiso institucional con una **gestión participativa y colaborativa** al servicio del desarrollo de las comunidades educativas del territorio.

SLEP Puerto Cordillera inaugura obras de conservación en Escuela Tambillos y Escuela Juan Pablo II

El Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Puerto Cordillera inauguró importantes obras de conservación en la Escuela Tambillos y la Escuela Juan Pablo II de Coquimbo, intervenciones que representan una inversión total superior a **\$1.621 millones**, en el marco del programa “Mejor Espacio, Mejor Educación”.

En la Escuela Tambillos, se destinaron **\$450 millones** a trabajos de conservación que permitieron mejorar salas de clases, techumbres y dependencias administrativas, favoreciendo el bienestar de la comunidad educativa. En tanto, la Escuela Juan Pablo II recibió una inversión de **\$1.171 millones** para una conservación integral de su infraestructura, que incluyó mejoras estructurales, renovación de espacios pedagógicos y obras destinadas a fortalecer la seguridad y accesibilidad del recinto.

Estas iniciativas buscan **fortalecer los entornos de aprendizaje y contribuir al desarrollo integral de niñas, niños y jóvenes**, garantizando condiciones dignas y seguras tanto para el proceso educativo como para el trabajo de los equipos docentes y asistentes de la educación.

Con estas intervenciones, el SLEP Puerto Cordillera reafirma su compromiso con una **educación pública de calidad**, centrada en las personas y orientada a brindar mejores oportunidades de desarrollo a las comunidades educativas del territorio.



SLEP Puerto Cordillera impulsa jornadas formativas sobre inclusión y atención integral de personas con TEA



En el marco de la implementación del **Plan Anual 2025** y de la **Ley N°21.545 sobre Trastorno del Espectro Autista (TEA)**, el **Servicio Local de Educación Pública Puerto Cordillera** desarrolló jornadas de formación dirigida a **docentes, asistentes de la educación y profesionales PIE** de sus comunidades educativas.

Las instancias tuvieron como objetivo **fortalecer las herramientas técnicas y pedagógicas** de los equipos educativos, promoviendo la **inclusión, la atención integral y la protección de los derechos** de las personas con TEA.

Durante las jornadas se abordaron temáticas como estrategias de trabajo en el aula, diseño de protocolos y planes de apoyo institucional, **Planificación de Apoyos Individualizados (PADI)**, marco normativo vigente, protección de derechos y análisis de casos frecuentes del territorio.

Con esta actividad, el SLEP Puerto Cordillera **reafirma su compromiso con una educación pública inclusiva, empática y respetuosa de la diversidad**, fortaleciendo comunidades educativas más preparadas y comprometidas con el bienestar de todos y todas.



¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!



slep_puertocordillera



@SlepPuerto



SLEP Puerto Cordillera



Servicio Local de Educación Pública Puerto Cordillera

ENVÍA TU INFORMACIÓN A:
comunicaciones.sl@slepuertocordillera.cl



Somos #SLEPPuertoCordillera #EducaciónPúblicaIntegral #ReactivaciónEducativa

www.slepuertocordillera.cl

SERVICIO LOCAL DE EDUCACIÓN PÚBLICA
PUERTO CORDILLERA
Andacollo | Coquimbo

Educación Pública
Ministerio de Educación